

## Le sémaphore de Carteret veille depuis 30 ans



« **Quel temps vous avez pour ce soir et demain ?** » Une question météorologique d'un pêcheur parmi tant d'autres, sur le canal 9 de la radio du sémaphore. Le premier-maître Mickaël, ici à Barneville-Carteret depuis 2012, y répond patiemment. Devant lui, l'écran détaille les allées et venues d'une quinzaine de bateaux depuis ce matin.

« **Dès qu'un navire entre dans ma zone, je suis averti et je le note** », explique-t-il en montrant du doigt le cercle vert qui délimite la zone du sémaphore de Carteret, de ceux de Granville au sud, et La Hague au nord.

### Un premier construit en 1859

Cette routine est en place depuis 30 ans tout rond. Le sémaphore de Carteret seconde génération est en effet en place depuis le 17 décembre 1985. « **Il y en avait un autre auparavant, construit en 1859**, explique Thierry, premier-maître également et chef de poste. **Détruit pendant la Seconde Guerre mondiale, il n'avait pas été reconstruit de suite.** »

L'actuel bâtiment [est classé première catégorie](#) depuis 2003, c'est-à-dire qu'il est disponible tous les jours, jour et nuit, avec trois équipes qui se succèdent dans la journée.

Lire l'intégralité de cet article sur **le sémaphore de Carteret** dans notre édition Ouest-France Saint-Lô - Coutances - Cherbourg du jeudi 17 décembre ou en [édition numérique](#).

